

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab-bab sebelumnya, penulis akan mengemukakan beberapa kesimpulan dan rekomendasi akhir sebagai berikut:

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan dan analisis data, maka penulis mengemukakan kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil analisis penelitian pada variabel manajemen hubungan masyarakat (Humas) yang dilakukan oleh Sekolah Menengah Kejuruan Negeri yang ada di lingkungan Dinas Pendidikan Kab,Bandung termasuk dalam kategori sangat baik, dengan hasil perhitungan yang menggunakan rumus *Weighted Mean Scored* (WMS) diperoleh nilai rata-rata 3,24. hal ini ditunjukkan bahwa manajemen humas dilakukan melalui perencanaan yang baik melalui kegiatan analisis serta mengidentifikasi berbagai pihak yang terlibat dalam pelaksanaan kegiatan. Pelaksanaan Humas dilakukan dengan memberikan informasi serta melakukan komunikasi baik kepada pihak internal maupun pihak eksternal agar pelaksanaan kegiatan mendapatkan dukungan yang optimal dan maksimal. Yang terakhir adalah dilakukan pengawasan terhadap kegiatan yang dilakukan agar pelaksanaan kegiatan berjalan sesuai dengan apa yang telah direncanakan.

2. Berdasarkan hasil analisis penelitian pada variabel efektivitas pelaksanaan pendidikan sistem ganda, maka pelaksanaan pendidikan sistem ganda yang dilakukan oleh Sekolah Menengah Kejuruan Negeri yang ada di lingkungan Dinas Pendidikan Kab.Bandung berjalan dengan efektif. dengan hasil perhitungan yang menggunakan rumus *Weighted Mean Scored* (WMS) diperoleh nilai rata-rata 3,38. ini ditunjukkan dalam pelaksanaan kegiatan pendidikan sistem ganda berjalan dengan lancar, baik dari segi input, proses, output serta pelaksanaan uji kompetensi dan sertifikasi bagi seluruh siswa.
3. Berdasarkan hasil analisis maka hipotesis yang diajukan dalam penelitian ini diperoleh kesimpulan yaitu: “Terdapat kontribusi yang positif dan signifikan dari manajemen hubungan masyarakat terhadap efektivitas pelaksanaan Pendidikan Sistem Ganda (PSG) pada Sekolah Menengah Kejuruan Negeri di Lingkungan Dinas Pendidikan Kab. Bandung”. Korelasi antar variabel X yaitu manajemen hubungan masyarakat terhadap variabel Y yaitu efektivitas pelaksanaan pendidikan sistem ganda hasilnya masuk kedalam kategori kuat ($r_{xy} = 0,62$) dengan determinasi sebesar 38,35% sementara itu sisanya 61,65% ditentukan oleh variabel lain. Koefisien regresi menyimpulkan bahwa manajemen humas berkontribusi terhadap efektivitas pelaksanaan pendidikan sistem ganda, dimana setiap poin variabel X yang dinaikan akan berpengaruh sebesar 0,65 poin pada variabel Y.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh mengenai kontribusi manajemen hubungan masyarakat (Humas) terhadap efektivitas pelaksanaan pendidikan sistem ganda pada Sekolah Menengah Kejuruan Negeri di lingkungan Dinas Pendidikan Kab.Bandung, maka beberapa hal yang dapat dijadikan rekomendasi sebagai berikut :

1. Bagi lembaga

- Kepala sekolah sebagai pimpinan lembaga harus senantiasa mengembangkan kerjasama dengan dunia usaha/dunia industri melalui kebijakan-kebijakan dalam penyelenggaraan pendidikan khususnya pelaksanaan pendidikan sistem ganda
- Wakasek bidang Humas beserta staf menjalin kerjasama dengan dunia usaha/dunia industri dalam pelaksanaan pendidikan sistem ganda tidak hanya satu tahun tetapi diharapkan menjalin kerjasama dalam jangka waktu yang lama.
- Bagi bidang hubungan masyarakat lebih meningkatkan kegiatan identifikasi kebutuhan Humas serta sekolah dalam pelaksanaan pendidikan sistem ganda
- Sekolah lebih aktif untuk memasarkan lulusan tamatan sebagai salah satu komponen penting dalam pendidikan sistem ganda di bawah koordinasi bidang Humas melalui Bursa Kerja Khusus (BKK).

2. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian ini hanya membatasi masalah seputar manajemen hubungan masyarakat (Humas) dan kontribusinya efektivitas pelaksanaan pendidikan sistem ganda. bagi peneliti selanjutnya yang tertarik dengan masalah manajemen hubungan masyarakat (Humas) terhadap aspek-aspek lainnya seputar dunia pendidikan.

